

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nº 6622.	Suscripción en Córdoba..... Por un mes.... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.
	Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 16 DE MAYO DE 1873.

Los señores suscriptores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

— El director del *Estado Catalán* (periódico) ha dirigido una carta a los federales de Sans sus amigos con el laudable objeto de ensuñarles, no solo la senda por donde se han de aventurar, sino también, demostrándoles prácticamente, como pueden suprimirse ciertas lóbulas federales en el estílo epis

tol, usando el altanero e impetuoso de los paladines de la reconquista, puesto en amable consorcio con el lenguaje usado entre parientes.

— He aquí íntegro, cual se moreca, tan notable documento, su autoría sacra el director del *Estado Catalán* Ários federales de Sans:

«Madrid 4 de mayo de 1873.—Amigos habiendo visto en los periódicos que el oficio de la calle del Alto, 42, hace a Rubau Donadeu, que hoy está completamente de acuerdo con nosotros, una guerra terrible, espero que haré todo lo posible en favor de su candidatura, en la seguridad de que podrá prestar buenos servicios a la federal si sale diputado.

Ved que esta vez las elecciones son muy distintas que la otra en que combatis a Rau Donadeu y que este

se presenta también y con muy distinto carácter. Ver, pues, que los compromisos que entonces adquiristeis no debéis olvidar hoy.

Rubau Donadeu, hay por hoy, pue servir de tanto mas cuando que con presencia amiga a Esteban Figueras, que está muy quebrantado de la muerte de su señora, y Figueras es el hombre en quien más esperanza da de suceder el Partido republicano federal.

— El cabecilla Zugasti remitió a las fuerzas parapetadas en el pueblo de Brail el siguiente oficio:

«Coloca lo convenientemente y circula o el pueblo e que me encuetro, encerrado por las fuerzas reales, se le intimá a rendición dandole de tiempo un cuarto de hora para deliberar, contestando al momento su resolución para la entrega de las armas, tratándoles con las consideraciones que a cada uno en su clase corresponde, pues los carlistas son generosos con el vencido.

— La fuerza encerrada en Abarzuza hoy a las tres de la mañana rugida se la rendido a rendición; espero que Vd. no dé margen a que haya mas violencias, pues de lo contrario con la artillería que ayer se nos cogió a Vos. tendrán que rendirse a la fuerza.»

— La contestación del comandante D. Brauno García fue la siguiente:

«M. dignidad militar y hombre honrado no me permite acceder a lo que me propone en su escrito. Estoy dispuesto a detenerme a todo trance hasta tener el último cartucho y además tengo las bayonetas.»

— El domingo último recorrió las

calles de Barcelona una manifestación presidida por el Sr. Rubau Donadeu, y formada con los electores del director del *Estado Catalán*. El Sr. Rubau Donadeu dirigió la palabra al numeroso público allí reunido, atacando duramente al comité local, propinándole el título de federal *farsante*.

— No conocemos este nuevo fraccionamiento del partido republicano.

— La partida de Peret del Chot desfogó ayer dos kilómetros y medio de línea telegráfica más allá de la estación de Vinaroz.

— Dice el *Diario de Reus* que por el Boletín Oficial se llama a D. Tomás García, teniente habilitado del primer batallón infantería de Aragón, a quien se sumaría por haberse pasado a los carlistas con fondos del indicado cuerpo.

— Parece que el general Moriones se halla en Egea enfermo de alguna consideración.

— El alcalde de Manzanares ha denunciado al juez supuestos abusos electorales cometidos por uno de los candidatos, y con este motivo se está formando sumaria.

— Han sido presos algunos de los soldados pertenecientes al regimiento de franco-tiradores, del que desertaron hace algunos días, y conducidos a las prisiones militares de San Francisco.

— De un día a otro saldrá de Cádiz para cobrar en Marruecos 3 millones de reales el va por español Colón.

— Se nota alguna agitación carlista en Carrion de los Condes y algunos otros pueblos de la provincia de Palencia, habiéndose levantado y en las inmediaciones de aquella población una pequeña partida.

— Nuestro colega la *Tribuna* escribe lo siguiente:

«Han circulado rumores de un nuevo triunfo obtenido en el Norte por las facciones mandadas por Dorregaray. En los centros oficiales se niega e hecho y sólo se dice que no hay nadie, y que se ignora el paradero del general Nouvel.

— Dice un periódico que muchos alcaldes de los pueblos de Cataluña han sido asesinados por los carlistas con pena de la vida si no suspenden la elección de diputados.

— En Dalias, pueblo del partido judicial de Berja, se ahorcó hace pocas días los intransigentes de aquella población, pidiendo que se proclamara la república federal oficialmente, maltratando al alcalde y sosteniendo una lucha armada con unos cuantos voluntarios que con ellos cambiaron algunos tiros. Las autoridades judiciales de Berja se trasladaron al pueblo de Dalias inmediatamente, logrando dominar el tumulto. Del proceso que se formó ha

resultado decretada la prisión de catorce individuos, dos de los cuales fueron detenidos el mismo día.

— Ayer salió de Madrid el batallón de francos de Nouvelas, al que se le distribuyó armamento Remington, pero no bolsas ni cartucheras, lo que les obligó llevar las municiones cada cual de la mejor manera que pudo.

— Hasta el lunes de la próxima semana no se tendrán noticias del resultado de las elecciones verificadas en los distritos de Puerto Rico.

— Estos días ha estado bloqueado el pueblo de Arbucias (Girona) por una partida carlista.

— Dice que el cabecilla Dorregaray, después que en Aragón se ponga de acuerdo con Gamundi sobre el levantamiento carlista de aquellas comarcas, volverá a encargarse de la dirección de las facciones en Navarra.

— Segundo dice nuestro colega la *Tribuna* ha fallecido en Bruselas el señor Marquez, comprometido en los asuntos del consulado español en París, y que puso en tan grave conflicto al Sr. Calvo y Teruel.

— El cabecilla Alduin exigió días pasados el primer plazo de la contribución foral al alcalde del valle de Juslapeña.

— Han sido robadas las alhajas del santuario de la Virgen del Pueyo, sito en término de Villamayor.

— Según dice los ministeriales, es bastante apurada la situación de la partida que manda el cura Santacruz, encerrada, a su juicio, entre Leiza y Arano, por las columnas que la persiguen.

— El viernes por la noche se presentaron 15 ó 20 facciosos, sin duda de la partida Gutierrez, en la fábrica de Bolueta y se llevaron algunas armas de fuego. El sábado volvieron al mismo punto; pero tuvieron que huir a la saída de Bilbao de una columna.

— El manifesto de los diputados por Puerto Rico no se ha publicado ya por no estar de acuerdo en la forma de las declaraciones federalistas que en él se han de hacer, y por oponerse a ellas aligen representante de la misma procedencia.

— Según el *Eco de España*, ya se ha acordado en Consejo de ministros la suspensión del Consejo de Estado.

— La *Política Europea*, ocupándose de lo incompletas y contradictorias que son las noticias que de España se reciben en París, escribe lo siguiente:

«El gobierno español debía tener interés en que las noticias sobre acontecimientos de la lucha civil fueran exactas. Nada digamos de haber anulado oficial y pomposamente la entrada en Francia de D. Alfonso y su esposa y Sabali, cuando los citados personajes siguen haciendo la guerra en Cataluña.

— Han las censuras burlescas que con tal motivo hacen los diarios franceses de las noticias de España son muy fundadas.

— Ha salido para Baltanás fuerza de la guardia civil de Palencia, para evitar la reconcentración de partidas carlistas que se agitan en su demarcación.

— No es cierto que el Sr. Figueras tenga, como dice un periódico, conocimiento del arreglo que se atribuye a la empresa del ferro carril del Norte con los carlistas, y en cuya virtud estos han recibido ya 125000 francos.

— En el distrito del Hospital se temen serios disgustos entre los republicanos, y ya esta tarde ha habido agitación y amenazas, algún garrotazo, y se ha apelado a otra clase de armas.

— El Sr. Santiso ha ido a ver a la autoridad y dado cuenta de algunos abusos que ha notado por parte de algunos electores adversarios de su candidatura.

— Se han tomado diferentes medidas para impedir que sean de nuevo asaltados por los bandidos los trenes del Mediterráneo. Todos los trenes irán convenientemente custodiados por gentes armadas.

— Un día de estos se suspenderá la recluta de voluntarios para Ultramar, según ordenan las disposiciones vigentes, para volverse a abrir en el mes de setiembre.

— Varios colegas hablan de los conflictos que se temen en Cádiz, donde cunde la idea de declarar independiente aquella ciudad.

— La diputación foral de Navarra ha publicado un manifiesto protesta contra la multa de dos mil duros diarios con que ha sido gravada por el gobernador civil, por haberse negado aquella a imponer la contribución de guerra a la provincia, en los términos con que quiere aquella autoridad.

— Según la *Epocha*, las atenciones de guerra absorben por completo los escasos recursos del Tesoro e imposibilitan al ministro de poder atender a las demás que están en suspensión, inclusa la de la tercera parte en metálico ofrecida a los tenedores de pagares vencidos.

— Leemos en la *Epocha* de anoche:

«Se ha confirmado la noticia que daba esta mañana *El Imperial* respecto a un desembarque de armas para Velasco en Vizcaya.

— El desembarque se ha verificado en Lequeitio con toda tranquilidad y sin que nadie se haya opuesto.

— Sabemos, y el tiempo lo confirmará, que las fuerzas de Dorregaray han crecido notablemente, y que ayer domingo, después del juego de bochas, se han retirado muchos mozos navarros para alistarse en las filas carlistas, ed-

— 926 —

jurados habían anticipado su maestro, habían triunfado, y el pueblo levantaba ya barricadas promoviendo así un verdadero motín.

— Sin embargo, en breve pudo convencerse de su error; toda aquella multitud que invadía el barrio de San Antonio estaba alegre, risueña; y aunque no se acercase el carnaval era aquella la animación de carnestolendas.

— Cuando Fortuna pasó la última casa de la calle de Musgo, vió la de San Antonio enteramente invadida, tanto y más que el dia que la vió por primera vez transformada en pasaje de todas las princesas, duquesas y mariscas.

— Sin embargo, el cuadro no era el mismo.

— La noche reemplazaba al dia; la imponente fila de carrozas faltaba, y el escuadrón de hermosuras engalanadas como para una fiesta faltaba también; pero había, en cambio, más gente, más ruido: de las casas salían

— 927 —

Como sucede en semejantes casos, Fortuna al acercarse mas, nada vió, porque la muralla de gente se lo estorbaba; pero él no era hombre de detenerse por tan poco, y empezó a hacer fuerza de codas, viéndose la multitud arrollada por él y obligada a abrirle paso.

— Unos se apartaban al ver su magnífico traje, y otros por el contrario le dirigían groseros insultos; pero nuestro caballero, insensible a los unos y a los otros, seguía abriendo paso hacia el centro del grupo del que se elevaba una algarabía infernal.

— Seis sueldos por el exento, — decían unos; — es lástima ver a un héroe tan lindo con un oficio semejante.

— Doce por la Picarda; sabe su obligación.

— El exento se parece algo al duque de Richelieu, — decían unos.

— Habrá querido imitarle, — decían otros.

— 928 —

El jefe de los exentos le echó entonces rudamente la mano al cuello.

— ¡Por todos los diablos! — dijo, — ¡el tunante se burla de nosotros; es Richelieu, conozco su voz!

— Fortuna no trató de desprendérse porque en su cólera el jefe de aquellas sombras había recobrado también su voz natural, y Fortuna murmuró no sin emoción:

— ¡Por la mula del papá! No me engañe: es el inspector Bertrand.

— ¡Fortuna! — exclamó el otro, — yo había pensado en eso, os creía muerto!

— ¡Como yo a vos! he visto a vuestra hija llorar. ¡Qué diantra! dadme noticias de vuestra esposa.

— Y se abrazaron no sin asombro de todas aquellas sombras que le habían perseguido, y el inspector llevándole a un lado le dijo:

— Jolia y yo hemos pasado mucho en estas horas; pero los pequeños tienen ya asegurada una renta y yo podré desde ahora vivir como ho

tusiasmados, segun nos dicen, con el triunfo de sus paisanos.

No nos extraña. Se reproducen las mismas escenas de los tiempos de la guerra civil despues de una victoria; á hechos de esta naturaleza debió Zúmalacárregui el aumento paulatino de sus fuerzas, porque era el jefe que daba golpes más seguros á las columnas de la reina.

—La Justicia federal dirige graves cargos al gobernador de Ciudad Real por haber preso al distinguido escritor federal y candidato á diputado por Almadén Sr. Chamorro. El mismo periódico dice que este señor era el candidato acordado y defendido por todos los republicanos del distrito en contra del otro á quien apoyaban los radicales.

—Dice anoche la *Epoque*:

«Tememos que en el nuevo Parlamento va á suceder algo de lo que inspiraba al *Estado Catalán* estas sentidas frases: «La necesidad de expresarnos en un idioma extranjero nos impone dificultades, etc...» el idioma extranjero era el español. Ahora bien, en las futuras Cortes pasaran de ciento los representantes catalanes.»

Gacetilla.

—**El tiempo.**—Sigue la primavera muy desconcertada, nebulosa, fria y nada favorable á la salud pública. Los achicosos de enfermedades crónicas padecen mucho, y entre los sines hay también no pocos en la cama, con fuertes catarras, fiebres biliosas y hasta pulmonias, que parecen impropias de la estación presente. Tampoco al campo le está bien el tiempo reinante; y si se repitiesen lluvias copiosas y sostenidas, serían fatales los resultados. De deseas seris, pues, que varíen las condiciones atmosféricas y en rasemos en la bonanza, ya indispensable para todo.

—**Lo aclarará el juzgado.**—Aun no se sabe quién fué el autor de la muerte dada hace pocos días en la cárcel de esta capital.

—**El vicio.**—De ayer á las frescas auras —y á las nubes y lloviznas— alzaron en nuestros campos—himnos de amor á las espigas.

Grau Tátro está en trato para substituir á la Sra. Montañés con los señores Rodríguez, Soldado y Checa. Cuálquiera de las tres ocupará ventjosamente su puesto.

—**Buen negocio.**—Si como se cree continúan las lluvias, es muy posible que se active la construcción de los buques á que Prusia destina mil millones, y se trasporten a esta capital para hacer los viages marítimos por nuestras calas. Aquella nación cree que en algunos días podrá reintegrarse del costo de la nueva armada.

—**Enfriar.**—Ya se van marchando algunas de las pocas familias que han ocupado las huertas de la sierra.

—**Etimología de Mayo.**—Este mes estaba dedicado a los ancianos ó mayores que celebraban fiestas el dia primero, y de ahí que tomase el nombre *Mayo* de la palabra latina *Majores*. —Algunos opinan que su nombre viene de *Maya*, madre de Mercurio. Entre los griegos presidia este mes la diosa *Anthia* ó *Cloris*, y la diosa Flora entre

los romanos. También se tenía por divinidad tutelar de Mayo á Apolo. Se representa comunmente bajo la figura de un hombre en su virilidad, vestido con una túnica de mangas anchas, teniendo un canastillo de flores en una mano y en la otra una flor en ademan de olerla, y á sus pies un pavo real formando la rueda con su cola, cuyos hermosos colores simbolizan aquellos con que las flores esmaltan el campo en esta época.

—**Atrás!**—Se ha cerrado para el paso de carrozas y caballerías la calle de Góngora, cuyas aceras se están levantando para hacer entrar en razón su endiablado pavimento para Junio. ¡Bendita ferial!

—**No era muda.**—Cuando en Córdoba había puertas fué cogida una mujer en flagrante delito de contrabando, pero aquella *individua* del sexo débil se dió tal arte en manejar los puños contra los opresores, que en poco estuvo que no se escapase con tabaco y todo. Llevada por fin delante del juez, ignor qué, le preguntó éste, busca V. en el contratando lo que podría ganar honradamente en otra ocupación? —Señor, porque me he roto un brazo. —Pero parece que así y todo puede V. dar buenas mojicones? —Si señor, porque me lo han curado.

—**Estebanillo.**—Esta preciosa zarzuela, que dejó muy buenos recuerdos, se repetirá mañana en el Gran teatro á beneficio del aplaudido tenor cómico Sr. Pastor.

—**Tempete.**—Se está reuniendo en el paseo de la Victoria el material para levantar el templete de la música en vez del de madera que había antes.

—**Honroso.**—Varios periódicos elogian la sensatez de este vecindario y la actitud de los voluntarios de la República. Nos place esto sobremanera.

—**Casas.**—Dos se substan el trenata del actual en el juzgado de la izquierda. Una por el tipo de cuatro mil setecientos veinte y ocho reales, y otra por el de seis mil setecientos ochenta y ocho.

—**Bien vendidos.**—Ya se empiezan á ver entre nosotros muchos forasteros de los que vienen á visitar nuestra renombrada feria.

—**Agricultura.**—Continuando los trabajos generales del mes anterior con mas asiduidad en este, debe tenerse cuidado en la elección de semillas para siembras, teniendo presente que la recolección de cereales comienza en el mes que viene. Hay necesidad de proveerse de las máquinas, útiles y ganados necesarios para la recolección; limpiar y arreglar las paneras, graneros y edificios para encerrar la cosecha, revocando las paredes, y blanqueándolas convenientemente. El pavimento debe ser plano, y que domine los terrenos y habitaciones que les sean contiguos.

Contigo la escanda de los cereales, lino y vivres de remolacha, empezando a trasplantarse este vegetal; se colocan las perchas para el plantío del lúpulo.

—**Manifiesto.**—Ha publicado el siguiente —un colega muy discreto— y al que sin reserva alguna—da todas veras me adhiero. «Quiero para presidente—una mujer de ojos negros, blancota, metida en carnes—y que

tenga buenos remos;—mafiosa como una hormiga,—humilde como un borgo, —y en lo dulce y cariñosa—lo mismo que un caramel:—amable como ninguna;—pero que sepa á su tiempo—dar un buen campanillazo—que tiemble hasta el mundo entero.—Para vice-presidentas—con dos rubias me contento,—apasionadas, graciosas,—vivarrachas, de buen genio,—redondas como manzanas—y gallardas como cedros.—Cuatro polluelas divinas—de quince á diez y ocho y medio—han de ser las secretarias—y tan bellas.... la que menos—como una que yo conozco

—que es un suspiro del cielo,—rosa del jardín de Eva—con aromas del Eterno. —Por último, en consonancia con este honroso proyecto,—elijo cien diutidas—de todas clases y cuerpos,—altas, bajas, flacas, gordas,—de mucho y de poco pelo,—de opiniones diferentes,—pero de sentido recto;—afables y moderadas—en lo de pedir dinero;—demócratas en el traje;—muy amantes del progreso—en hacer economías;—para pretendientes necios—insurgentes; y á más,—petrolistas, si son tercos;—carlistas por su constancia;—unitarias por deseos;—federalistas para otras;—unionistas por su dueño;—y de ideas tan modernas—que ninguna, ni por pienso,—baja de quince Diciembre—ni sube de treinta Enero. —Nombrada, pues, la asamblea—que ha de dar leyes sin cuenta—á los años y á los siglos,—á los hombres y á los pueblos,—dominando voluntades—y corazones pariendo,—de esta junta peregrina,—de este divino Congreso,—yo, elector, con facultades,—me elijo.... primer portero.

—**Villaharta.**—Las obras que se están llevando á cabo en los acreditados baños de Villaharta, adelantan considerablemente. Se dice que la buena distribución de sus departamentos, la elegancia del edificio y los pintorescos jardines que se han formado en sus alrededores, harán muy en breve de este importante establecimiento un paraje de amenidad y recreo, á mas de un sitio de numerosa concurrencia en donde residan los muchos enfermos que buscan en la virtud de las aguas el término de sus dolencias.

—**Amillaramiento.**—Hasta el veinte y uno del corriente se tratará cequista en Obejo el amillaramiento de la riñaza.

—**Se continuará.**—En el sitio de la Patuña, término de Hinojosa, se presentaron hace pocas tardes tres hombres y le robaron cuatro caballerías mulares á Antonio Sanchez y á Manuel Gil. Dos de ellas parece que han sido rescatadas después.

—**Servicio.**—La partida rural ha devuelto á su dueño, que es un labrador de esta capital, dos caballerías que le habían sido robadas.

—**Dichos.**—Mayo caliente y lluvioso—ofrece bienes copiosos.—En Mayo mucho calor—aumenta la producción.

—**Club.**—Se ha reorganizado el club federal de Pusadas titulado de Torero.

—**Cotización de amor.**—Adonde va Vd. tan deprisa?—Al Banco; he oido que redesen á metálico toda clase de billetes, y llevo aquí dos docenas que me escribió mi novia.

—**A ellaz.**—Se ha inventado un bar-

niz económico y de excelente efecto para dar el color de bronce tan en moda en el calzado de señoras y que tan onerosa cuesta ahora. Parece que se ha pedido privilegio de invención.

—**Suspension.**—El lunes se realizaron las faenas del mueble de Málaga por haberse consagrado á las elecciones todos los trabajadores. Dia de fiesta.

—**Algo habrá.**—Por el Gobierno de esta provincia se encarga la detención de Gonzalo Rodríguez de la Torre reclamado en Vilacarrillo.

—**Aula.**—Se halla vacante la escuela de niños de Villafranca, dotada con mil cien pesetas de personal y doscientas setenta y cinco de material. Se va á proveer por concurso y hasta el dia trece de Junio se admiten solicitudes.

—**Exhumacion.**—Teniendo noticia un jefe de vigilancia de Málaga, que en la playa de San Andrés se encontraban enterrados algunos rails, dispuso que se reconociera el sitio y efectivamente se hallaron varios de ellos que fueron entregados á la empresa del ferrocarril de Córdoba a Málaga.

—**Commutacion.**—Se ha solicitado la de las rentas de la capellana fundada en la iglesia parroquial de Azulay por el Licenciado D. Alonso del Pino Valenzuela.

—**V que vayan dentro.**—Según el *Independiente* de Granada, el viernes debió celebrarse una manifestación de cocheros y lacayos pidiendo que se les rebase el tratamiento á los amos, de vestir libre y descubrirse al bajar ó subir sus dueños al carruaje.

—**Baños de Lanjarón.**—Según tenemos en enero, las obras que se están llevando á cabo desde Octubre del año pasado en este célebre establecimiento balneario son de un gusto extraordinario y de una importancia suma, en términos que llaman la atención por su mérito intrínseco y por su grandeza, y hacen honor no sólo á los entendidos arquitectos que las dirigen, sino á su médico Director, que los reclamó con una eficacia incansable, y á la celosa propietaria que las ha impulsado, haciendo cantiosos desplazos para que este acreditado y concurrido establecimiento pueda cooptar y aun aventajar, si cabe, á los mejores de su clase de España y del extranjero. Dame la enhorabuena á las muchas personas de esta provincia apasionadas de estas aguas minerales, por las radicales mejoras e innovaciones que se han introducido.

—**Buena contestacion.**—En Madrid un individuo pidió á otro un cigarrillo en el barrio de Argüelles, y la contestación de este fué pegarle un tirón que le atravesó el pecho. Estas bromas son para reventárlas cualquiera.

—**Ferro-carril de Belmez.**—Ya diciamos hace pocas días que el nuevo del corriente quedó terminada la colocación de la vía desde Córdoba á Belmez, pudiendo por consiguiente salir una locomotora hasta cerro Muriano. Pensábamos haber dedicado algo mas nuestra atención á este asunto y á la fiesta con que se celebró, cuando un amigo nuestro, testigo presencial, nos ha facilitado el escrito siguiente. «Aunque aun no se ha hecho la inauguración oficial, recorrieron este

trayecto el domingo el Director de la empresa Sr. D. Pablo Dupuy, acompañado de sus empleados, regresando por la tarde con el primer tren de carbones, habiendo encontrado la vía en estado perfecto. Varios visitantes se vieron mezclados los nombres de Córdoba, Málaga y Belmez, adornando los puntos de partida y de llegada. La empresa obsequió el lunes á todos los empleados y contratistas con un almuerzo en la fonda Suiza, en el que reinó la alegría más espontánea y la más perfecta unión entre jefes y subalternos, pronunciándose saludos y leyéndose poesías, de las cuales se ha publicado una improvisada en el acto del banquete. Desde la noche, los concurrentes pasaron al café, donde se les unió una banda de música y esa la asistencia del Sr. alcalde D. Mariano Arroyo, fueron á felicitar al Director que recibió á todos con la asabilidad que le distingue. Hasta las altas horas la noche continuó la manifestación de recoción con que los dependientes de la Empresa han acogido la terminación de los trabajos, solemnizándose el acto con la repartición de quinientos pesetas á los pobres, producto de la colección que terminando el almuerzo se inició en la sobremesa y á la que contribuyeron varios particulares que deseaban los balcones arrojaban su óbolo para los pobres. Felicitamos á la Empresa por la conclusión de sus trabajos y á Córdoba por el aumento de riqueza que significa la posesión de una nueva línea, que partiendo de un centro minero ha de dar mas vida y movimiento á esta capital, donde ya con esta son cuatro las líneas que á esta astillan. Si ahora el capital y la industria se estimulan para crear útiles establecimientos donde el obrero encuentre trabajo y el capital útil empleo, nuestra querida Ciudad llegará á ser en su dia una de las mas importantes capitales de España, y saldrá de la postración en que largos años ha vivido y acaso podrá en su día recobrar el puesto que tenía cuando era el emporio de las ciencias, de la industria y de las artes.

—**Patología Interna.**—Recemos á nuestros lectores la lectura del anuncio que en su lugar insertamos de la interesante obra de Jaccoud, que publica en Madrid el acreditado editor D. Carlos Bailli-Baillière.

—**Registro de carnes.**—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 15 de Mayo de 1872, para el abasto de carnes semanal de la población.

	ABASTEDORES	Precio
1	D. José Gavilán.	41 1/2
2	Francisco Carrasco.	42
2	Bartolomé Raya.	43
2	Francisco Gómez.	42
1	Francisco Serrano.	42
2	Francisco Cordero.	42
8	Antonio Fernández.	42
3	Pedro Zamorano.	42
4	Antonio Lara.	42
2	Juan Calzadilla.	42
2	Rafael Bacañas.	42
7	Manuel Fuentes.	42 1/2
1	Antonio Cabello.	42 1/2
4	Francisco Gómez.	42 1/2
3	Segundo Bartolomé.	43

Cuarto.

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

Trigo Cebada Haba Garbi Rocas Aceite Idem Mais Alber Alpis Carne Bonito Idem

6	D. Carlos Bárcia.	. 43
10	Juan Lopez.	. 43
12	Francisco Rodriguez.	. 43
13	Manuel Delgado.	. 44
14		
15		
16		
17		
18		
19		
20		
21		
22		
23		
24		
25		
26		
27		
28		
29		
30		
31		
32		
33		
34		
35		
36		
37		
38		
39		
40		
41		
42		
43		
44		
45		
46		
47		
48		
49		
50		
51		
52		
53		
54		
55		
56		
57		
58		
59		
60		
61		
62		
63		
64		
65		
66		
67		
68		
69		
70		
71		
72		
73		
74		
75		
76		
77		
78		
79		
80		
81		
82		
83		
84		
85		
86		
87		
88		
89		
90		
91		
92		
93		
94		
95		
96		
97		
98		
99		
100		
101		
102		
103		
104		
105		
106		
107		
108		
109		
110		
111		
112		
113		
114		
115		
116		
117		
118		
119		
120		
121		
122		
123		
124		
125		
126		
127		
128		
129		
130		
131		
132		
133		
134		
135		
136		
137		
138		
139		
140		
141		
142		
143		
144		
145		
146		
147		
148		
149		
150		
151		
152		
153		
154		
155		
156		
157		
158		
159		
160		
161		
162		
163		
164		
165		
166		
167		
168		
169		
170		
171		
172		
173		
174		
175		
176		
177		
178		
179		
180		
181		
182		
183		
184		
185		
186		
187		
188		
189		
190		
191		
192		
193		
194		
195		
196		
197		
198		
199		
200		
201		
202		
203		
204		
205		
206		
207		
208		
209		
210		
211		
212		
213		
214		
215		
216		
217		
218		
219		
220		
221		
222		
223		
224		
225		
226		
227		
228		
229		
230		
231		
232		
233		
234		
235		
236		
237		
238		
239		
240		
241		
242		
243		
244		
245		
246		
247		
248		
249		
250		
251		
252		
253		
254		
255		
256		
257		
258		
259		
260		
261		
262		
263		
264		
265		
266		
267		
268		
269		
270		
271		
272		
273		
274		
275		
276		
277		
278		
279		
280		
281		
282		
283		
284		
285		
286		
287		
288		
289		
290		
291		
292		
293		
294		
295		
296		
297		
298		
299		
300		
301		
302		
303		
304		
305		
306		
307		
308		
309		
310		
311		
312		
313		
314		
315		
316		
317		
318		
319		
320		
321		
322		
323		
324		
325		
326		
327		
328		
329		
330		
331		
332		
333		
334		
335		
336		
337		
338		
339		
340		
341		
342		
343		
344		
345		
346		
347		
348		
349		
350		
351		
352		
353		
354		
355		
356		
357		
358		
359		
360		
361		
362		
363		
364		
365		
366		
367		
368		
369		
370		
371		
372		
373		
374		
375		
376		
377		
378		
379		
380		
381		
382		
383		
384		
385		
386		
387		
388		
389		

SECCION DE AVISOS.

5. SALUD A TODOS devuelta sin medicina por la deliciosa barbina de la ssud, la Revalenta Arábiga Du Barry, de Londres.

(La que se vende actualmente tostada no exige mas que un minuto de cocción).

Toda enfermedadcede á la deiciosa REVALENTA ARABIGA Du Barry, que devueve la saud, la energia y á buena digestión y su no. Cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispersas), gastritis, gastritis, fiebres, vientos, amigorría, bácas, acedias, pituitas, náuseas, escupitos, vómitos, estornidos, diarrea, disenteria, tos, asma, sibogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los de órdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre, 75.000 curas, entre las cuas es se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Breban, etc., etc.

Cura núm. 61.224. Saint-Roman-des-iles, 27 de Noviembre.

La Revalenta Du Barry ha producido en mi un efecto ver agradable extraño diario. Bendito sea Dios! El me ha durado de 18 años de sudores nocturnos, de una irritación espontánea del tono y de mala digestión. Hacia 18 años que no gozaba de un bienestar igual a el que disfruto en la actualidad.—J. Compart, Cura.

Siete veces mas nutritiva que la carne, y no irrita, económicando 50 veces su preciosidad en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los BIZCOCHOS DE REVALENTA, que pueden comerase en todo tipo mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas a los mismos precios. La REVALENTA AL CHOCOLATE produce el apetito, buena digestión, sueño, energía y vigor a las personas y a los niños peregrinos que se encuentren, y a menudo diez veces mas que el chocolate ordinario, sin causar irritación.

En pozo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos a taza.

Barry du Barry y Compañía, calle de Valverde, número 4, Madrid.

Depósitos: Córdoba: F. de Aviles. Ramón Alfonso, calle Alfaro. Sevilla: Ramón Pilar, Sierpes 20.

Venta. En la calle del Poyo número 4 se hace de una mesa buste una muestra, llamador grande de zinc, una cristalera prepa para tienda de platería, una columna d' mármol blanco con sus pedestal y ocho puertas de cristales.

Interesante. En la calle de Pablo, número 3 se construyen tomas con todos sus requisitos de mallas y cordeles de primera clase, a precios convenientes.

AUTOCARRO. Se hace de una casa en la calle de Angel Sagreda, para la temporada de ferias ó desde el dia, en el estanco de Angel Sagreda, darán razón.

Sastres. Tocos los que desee, trabjar podrán orejeras, etc., en taller de la calle de Sta. Ana núm. 7, donde se les dará ocupación desde el dia.

Arrendamiento. Se hace de las casas núm. 93, calle de San Fernando y núm. 12 Carrera del Puerto. D. León Crespo, en la de Maese Luis núm. 4, es encargado de ellas.

Venta. Se hace de unas casas tienda, cinco estantes y un mostrador, situadas en la calle non brada de la Esquerteria, núm. 28, frente al arco alto de esta ciudad; para su ajuste, con D. Antonio de Alfaro y Cáceres, calle Santa María de Gracia núm. 4.

Arrendamiento. Se hace en su casa estatal de la casa número 2 calle de Carreteras, en esta ciudad, bajo el tipo de 4.00 rs. al año, que es lo que hoy resta. Cuyo acto se verá el dia 19 de corriente entre doce y una de la mañana, en casa del Procurador de este número don Federico de Alfaro y López, calle de la Pierna número 5, en donde se halla el manifiesto el pliego de condiciones.

Venta. Se venden dos casas en esta ciudad, una en Santa Marina, la otra en el Alcazar Viejo. En la Secretaría de E. S. M. Marqués de Valdeflores se dan los pormenores de esta venta.

Acción. Se vende una de sólida fundadora del Círculo de la Amistad de esta capital. La persona que desee adquirirla puede pasar á la huerta del Alcázar, donde se ajustará el precio.

A las costureras de ropa blanca.

To las que desee trabajar podrán presentarse en la calle de Sta. Ana núm. 7, casa de Pedro.

Pólvora inglesa. Se vende de superior á 10 rs. libra en el estanco de S. Pedro.



Al público. En el nuevo establecimiento abierto en la Esquerteria núm. 42, de Don Pedro Yuste, ha completo surtido en géneros coloniales e importados del reino, surtido general en drogas, pinturas, específicos, cal hidráulica, etc. Conservas a merencio, salchichón de Vich y superior, queso de bola y todos los accesorios que abrazan estos establecimientos, todo á precios equitativos.

Espigadero. Se vende el del cortijo de Casilla alta, que excede de 200 fauces de tierra de espiga, con agua abundante. Se trata en Córdoba, calle Don Rodrigo 9.

Hallazgo. Las personas que hubiesen perdido un robaro en San Francisco y un abrigo en el Café de Puzini, dando las señas se les entregará una cosa y otra en la calle de Grajeda núm. 2. En la misma casa se venden mastas de laureas.

Venta. Se vende una prensa para copiar cartas, con mesa ó sin ella, en la calle de Heredia, S. n. Nicolas número 14.

Pinturas. En el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almudena número 11, continúa la venta de los colores moldeados ya preparados para pintar, inmejorables en sus clases, según ya lo tienen experimentado los consumidores.

Sus arreglados precios son los siguientes:

El blanco, porcelana, apolomado, lila, ante, encarnado, crete y caoba, á 2 reales y medio libra.

Negro y azul celeste, á 3 rs.

Azul ultramar, á 3 reales y medio y cuatro.

Anarillo rey fino, á 5 y 6 rs.

Verde fijo y bronce, á 3 rs. y 3 y medio.

Verde Paris primera, á 5 y medio.

Idem, idem, segunda, á 4 y medio.

Aceite lípido puro, á 2 y medio.

Hay además buen albayalde y toda clase de pinturas en terron y polvo, á precios arreglados, y buen surtido de barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 10 plaza de la Plaza: para tratar con su dueño, calle de la Librería núm. 15, tienda de quincalla.

Col. cación. La deseas un joven estellano de 20 años, entrado en escritorio y cuellos, en clase de dependiente de comercio, ó sirviente de una casa en esta ciudad Campo Santo de los Martires junto á caballerizas núm. 18, darán razón.

Perdida. Desde la Compañía á la plaza de los toros se ha extraviado perdido un solo sarcófago esmalte y moneda en perlas: la persona que se le hubiere encontrado y guste presentarle en la calle del Paraíso núm. 1, se le gratificará.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Esquerteria número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba: además hay también otra clase de crin vegetal superior, Legra, á 18 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Aviso. Se alquilan carros para dentro y fuera de la población, á precios sumamente arreglados. También hay para el ferrocarril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plaza de Capuchinos.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA-MODELO DE LA COMPAÑIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en gran escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfección de moldeo desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias.

Doce son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y
TAPIOCAS.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20
MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CÓRDOBA.

Sres. Usano y Lipares, calle de Prim, núm. 49. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Judería, 2. Puzzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chía, calle de Armas, 26.

Aviso á los Sres. Arquitectos, Maestros de obras y al público en general.

En el acreditado establecimiento situado en Sevilla, en la Venecia núm. 9, de don Antonio Boyer, hallarán un constante surtido de solerías, cañerías de grée, ménsulas, canes, balaustres, barandillas, jinetes, jarrones, claraboyas de yeso y cal hidráulica.

En los muchos años que cuenta de existencia este establecimiento, los señores consumidores han tenido ocasión de experimentar que los materiales son de condiciones inmejorables, pudiéndose asegurar que no tienen rival.

Único representante en esta ciudad, don José Serrano Bernández, calle de Prim, núm. 5, á quien podrán dirigir los pedidos, seguros que serán atendidos con toda eficacia y exactitud.

Harinas de Castilla y de trigos del país.

Estas harinas elaboradas en una de las mejores fábricas de España, son someramente ventajosas por su clase y condiciones: resultando de cada arroba 34 litras de pan excelente; siendo sus precios los que a continuación se expresan.

La de Castilla de 1.ª clase á 18 rs. arroba. De trigo del país de 1.ª clase á 14 rs. arroba. Idem de 2.ª clase á 13 rs. arroba.

Nota, llevando de 10 sacos en adelante, se hará una rebaja de 2 rs. cada saco, y devolviendo este de 6 rs.—Su venta calle de Prim núm. 19.

25-13

8.

Se ha publicado el tomo I, II y III parte, y el tomo II, IV y V parte, ó quinta parte, ó las amigas de la obra.

Esta obra, concebida sobre un plan completamente nuevo y publicada después de Niemeyer, ha sido recibida con entusiasmo y tiene el mas completo éxito en el mundo médico, así es que hoy es la mejor de todas las Patologías publicadas; y la prueba de ello es que dicen obra esta traducida ya en muchas lenguas.

Los señores que desean recibir desde luego la obra completa, que consta de dos tomos encuadrados en tela á la inglesa, su precio es de 27 pesetas en Madrid y 29 francos para provincias.

Se suscribe en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Baily-Bailey, piso de Topet, núm. 10, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero, todo quanto se le enciende en el ramo de librería.

Perdida. Se ha extraviado un buey de la propiedad de D. Rafael Areco, pelo negro, y el hierro del Sr. Marcos de Vilaseca; el hierro forma corona y tiene el buey un lunar blanco en un lado de la cara.

Toldos. Todas las personas que deseen ponerlos nuevos, comprender los usados y colorados en su lugar, pueden dirigirse á Francisco Iglesias, piso de Amparo número 5, que es una especialidad para el.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 32 calle de Armas, propia del Sr. D. Miguel Cabezas y Fuentes.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 42 calle de Lope de Hoces, con vistas al Real de la fería, pudiéndose ver las 6 de la mañana hasta las 6 de la tarde. Se ajusta con Don Manuel Lester, librero de la puerta del Rincón.

Este nuevo específico, indispensable á las familias, se vende á 5, 7 y 10 reales botella en la Librería del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando, número 34.

10-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

6-1

<p